
Aos quinze dias do mês de junho de dois mil e onze, às dezesseis horas, sob a presidência da 
Professora Regina Célia Paula Leal Toledo, Diretora do Instituto de Computação, reuniram-se 
na sala 350-A - Sala de Seminários do Instituto de Computação, os Professores Anselmo 
Antunes Montenegro, Célio Vinícius Neves de Albuquerque, Esteban Walter Gonzáles Clua, 
Eugene Vinod, Isabel Leite Cafezeiro, José Henrique Carneiro de Araújo, Leonardo Cruz da 
Costa, Loana Tito Nogueira, Lúcia Maria de Assumpção Drummond, Maria Cristina da Silva 
Boeres, Mauricio Kischinhevsky, Rosângela Lopes Lima, membros do Colegiado do Instituto 
de Computação, para deliberar sobre a seguinte pauta: 1-Informes gerais, 2-Informes do prédio, 
3-Aprovação das atas anteriores, 4-Laboratórios no novo prédio, 5- PDI – capilaridade do IC, 6-
Projeto da UFF para Via Cem e Via Orla, 7-Assuntos gerais. Iniciando, a Professora Regina 
incluiu na pauta da reunião a aprovação do Projeto Revir: Redes Virtuais na Internet do Futuro, 
do professor Igor Monteiro Moraes. Prosseguindo com os Informes Gerais, primeiro tema da 
pauta, comunicou sobre a greve dos servidores técnico-administrativos e esclareceu que seções 
como o suporte e o departamento estão funcionando com rodízio de funcionários. A seguir a 
professora Regina informou sobre o projeto de extensão coordenado pelas professoras 
Rosângela e Isabel. Disse que está gratificada com o sucesso do projeto, que tem agora uma 
parceria da UFF, Serpro, Banco do Brasil entre outras instituições, e que gradativamente o projeto 
está sendo ampliado e como primeiro passo terá uma oficina realizada no dia 20 de agosto deste 
ano. Dando continuidade aos informes gerais, a Professora Regina comentou sobre o interesse 
da Petrobrás junto com a Marinha em um laboratório de simulação instalado no Instituto de 
Computação. Regina comentou a respeito da conversa com o Comandante Eduardo e falou da 
possibilidade de ter como contrapartida o fornecimento de alguns dos condicionadores de ar do 
novo prédio. Regina pediu para o professor Esteban conversar com os responsáveis para 
amadurecimento desta possibilidade e futuramente ser opinado pelo colegiado. O professor José 
Henrique lembrou a todos  sobre o escritório da Marinha que existe no prédio da Engenharia. 
Seguindo, a professora Isabel Cafezeiro abordou algumas dificuldades sobre inclusão na pós-
graduação, e propôs uma diversificação na pós-graduação do IC. A professora Regina falou que 
esse assunto não caberia ser discutido nessa reunião, e que poderia sê-lo futuramente. Lembrou 
que o tema sobre pesquisa no Instituto está contemplado no PDI/IC e que questões como essa 
serão discutidas. Passando para o último informe geral, foi falado da última reunião conjunta 
sobre a implementação do Reuni na UFF, com representantes da Comissão Mista, Pró-reitor de 
Graduação, entre outros, onde o Instituto foi chamado para falar sobre vagas de vestibular. 
Participaram também desta reunião os coordenadores de curso: Maurício Kischinhevsky e Luís 
Valter, e o Chefe do Departamento, prof. José Henrique, juntamente com a diretora deste 
Instituto. Foi repetido que o Instituto de Computação deve algumas vagas e que os 
representantes do IC nesta reunião concordaram que deveriam abrir essas vagas no vestibular 
2012. A professora Regina comentou que espera que este colegiado aprove a ampliação dessas 
60 vagas anuais para o IC. A princípio, foi proposto um aumento de 10 vagas semestrais no curso 
de Sistemas de Informação, totalizando 20 vagas e 20 vagas semestrais no curso de Ciência da 
Computação, totalizando mais 40 vagas. Foi falado também da urgência dessa aprovação, 
devido tratar-se de vagas para serem implementadas em 2012. Depois de decidido, este 
colegiado irá discutir as providências futuras que deverão ser tomadas. Em seguida, a professora 
Lúcia levantou a possibilidade de atribuir um diferente papel aos Monitores, Regina argumentou 
que hoje seria apenas um informe, mas esse tema seria alvo de uma discussão futura. O 
professor José Henrique comentou sobre os cursos que são oferecidos de forma Semi-
Presencial, argumentou também que os Monitores e Tutores não podem exercer papel similar de 
um professor. A professora Regina disse que esse colegiado, em conjunto com as coordenações, 
deve avaliar posteriormente a melhor forma para garantirmos a qualidade do curso e de seus 
alunos. Passando para o segundo tópico da pauta, informes sobre o novo prédio, os 
responsáveis pela obra alegam que está sendo feito o possível para que possam iniciar as aulas 
no próximo semestre, já neste prédio. Sobre os aparelhos de ar-condicionado o professor José 
Henrique ressaltou que todos serão splits. Foi efetuada uma pesquisa do preço destes, sendo 
que se fosse necessário a compra dos aparelhos o desembolso seria em torno de R$ 450.000,00 
considerando o preço do varejo, não estando incluído no preço, a instalação. O professor José 
Henrique acrescentou que com o auxílio do projeto do laboratório de simulação proposto pela 
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Petrobrás, essa compra poderia ser possível. Em seguida, no terceiro tópico da pauta, foi 
aprovado em votação conjunta, as três atas anteriores referentes às reuniões ordinárias do dia 
16/03/2011 e 20/04/2011 e da reunião extraordinária realizada no dia 13/04/2011, havendo 
apenas abstenções de três professores por não estarem presentes a estas reuniões. Adiante foi 
proposta a votação do Projeto Revir: Redes Virtuais na Internet do Futuro do professor Igor, 
houve uma breve explicação do projeto pelo professor Célio Albuquerque e em seguida este 
projeto foi aprovado por unanimidade. Dando continuidade, foi discutido o quinto tópico da pauta 
que trata dos laboratórios no novo prédio da computação. Foi explicado que serão delimitados 
por área, como aprovado em reunião anterior, sendo que cada uma dessas áreas teria um 
representante que manteria uma relação com o suporte. Foi levantada a questão de como seria a 
escolha desse representante e qual a sua função. A professora Regina ficou de fazer um esboço 
sobre essas definições e enviar por e-mail a todos os membros do colegiado para ser opinado. 
Outra questão tratada foi a solicitação de um espaço físico (laboratório) feita pelos responsáveis 
pela Extensão deste instituto. A professora Regina fez a leitura dessa solicitação. Foi decidido por 
unanimidade que a extensão terá um espaço físico disponibilizado no novo prédio do IC. A 
questão dos laboratórios virtuais foi levantada, e ficou acordado que seria discutido na próxima 
reunião do colegiado. Passando para o sexto tópico da pauta, que trata da Via Orla e da Via 
Cem, foi debatido superficialmente o impacto dessas duas estradas para a Universidade e 
exposto os prós e contras da sua construção e boa parte dos professores presentes fizeram 
críticas à proposta mas julgaram que tinham pouca informação. Dada a importância da questão 
para a UFF, ficou decidido que seria marcada uma nova reunião para deliberação, com maiores 
informações sobre essas vias. Por fim, já nos assuntos gerais, foi disponibilizada para consulta a 
planilha relativa à contagem de tempo de UFF de cada professor, para servir como critério da 
escolha das salas no novo prédio do IC. Não  havendo  mais  nenhuma  manifestação  dos 
presentes às dezoito foi encerrada a reunião. 

Rafael Santos Tavares
Servidor Administrador - IC

Regina Célia Paula Leal Toledo
Diretora do Instituto de Computação
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